

EL PUEBLO ESPAÑOL.

DIARIO DEMOCRÁTICO DE LA TARDE.

LIBERTAD IGUAL PARA TODOS, PORQUE SI NO ES IGUAL PARA TODOS, NO ES TAL LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid: Por un mes, 6 rs., tres 18; seis 34; un año 64.—En provincias: Remitiendo libranzas ó sellos: Por un mes, 7 rs.; tres, 20; seis 40; un año 76.—Teniendo que girar esta administracion contra los suscritores: Por un mes, 10 rs., tres, 28; seis 44; un año, 84.—Por medio de comisionados, los mismos cuatro últimos precios.—Ultramar: Tres meses, 65 rs.; seis, 120; un año, 240.—Extranjero: Por tres meses, 65 reales; seis, 120; un año, 240.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Madrid: En la Administracion, Corredora de San Pablo, 43; librería de San Martin, Puerta del Sol, 6, y Pasaje de Mathen, librería.—Provincias: Casa de los comisionados, librerías y administraciones de correos remitiendo en sellos ó libranzas el importe de suscripcion.—Extranjero: Paris para suscripciones y anuncios, C. A. Saavedra, rue Taibort, 55; Librería española, rue de Fuyart, 2; Londres, C. A. Saavedra, 1; C. cil Strest Straud.—Lisboa: D. Rodriguez Camoens.

Madrid 11 de Octubre de 1876.

POLITICA INTERIOR.

Nada menos que dos conferencias celebró ayer el señor Cánovas con el jefe de la disidencia. La prensa ministerial se aprovecha de la ocasion para dar por terminadas las divisiones de la mayoría y anunciar la vuelta al redil de las ovejas descarriadas; todo lo cual podía creerse si no fuera por el antecedente de la exageracion y apasionamiento con que los diarios oficiosos tratan el asunto desde el primer día, y si además no vinieran á desmentirlo nuevas y terminantes declaraciones del órgano genuino de la fraccion disidente.

Este colega, ocupándose tambien de aquellas conferencias, dice que ni el señor Alonso Martínez, ni sus amigos abandonan la idea de formar el centro parlamentario, con cuyo acto político esperan prestar un gran servicio á la monarquía procurando atraerle «valiosos elementos que aun permanecen recelosos en vista de la política incolora de la actual situacion.»

Semejantes pretensiones escandalizarán á los ministeriales, furiosos anti-centralistas, para quienes el acto de la disidencia es poco menos que un acto faccioso. Además no pueden permitir que haya quien dispute al Sr. Cánovas la gloria de haber atraído alrededor de las instituciones todo cuanto humanamente era posible; y en cuanto al colorido de la política canovista, ¿es posible acusar de incoloro á lo que ha tenido y tiene un color reaccionario tan subido?

A nuestro juicio, no es preciso que las distintas fracciones políticas tituladas legales se preparen para definir su actitud, como asegura un diario archiconservador. Esas actitudes están ya mas que definidas, porque los moderados aspiran á mandar solos, los unionistas lo mismo, los centralistas quieren tambien meter baza, y los constitucionales, si los dejasen, no habian de quedarse los últimos.

Entre conservadores no hay mas que una actividad; la de querer mandar á todo trance y sostenerse en el poder aunque sea á costa de los mayores sacrificios. Por eso los constitucionales sagastinos se olvidaron en ciertos momentos de la Constitucion de 1869 que habian jurado defender, y los ulloistas se atajan al ver que aquellos rechazan nuevamente la de 1876; por eso los centralistas amenazan con una oposicion implacable al gobierno, y se acercan luego á él para ver si se pueden arreglar bienamente sus diferencias; por eso ciertos unionistas sufren humillaciones de que no hay ejemplo en la historia, y ciertos moderados admiten soluciones que toda la vida combatió encarnizadamente.

Tal es la actitud de esas gentes sin fé, sin principios, sin mas idea ni mas aspiracion que la de ocupar el poder. Cuando los conservadores no mandan, la patria está en peligro, los gobiernos tienen la culpa que no llueva, la administracion está perdida, el orden no existe, la baja de los fondos públicos indica que el país no tiene confianza en sus gobernantes, y si algun infame enemigo de la patria se levanta en armas contra el gobierno constituido, los conservadores le prestan todo su apoyo, mientras que engañan y adormecen al que por tan malos medios pretenden derribar con sus protestas de amor á la legalidad.

Da su fruto natural este inicuo maquiavelismo, y los conservadores ocupan el codiciado puesto; en seguida

cambian las cosas por completo: la patria se salvó, no llueve por falta de árboles, en administracion marchamos perfectamente, el orden tiene sus alturas y sus victimas, los fondos bajan porque si, y de todo cuanto malo sucede en España tienen la culpa el egoísmo de las oposiciones, la ignorancia del país y la falta de patriotismo de los que quieren derribar y sustituir al gabinete Cánovas.

La lógica de los conservadores es tan contundente como todo eso, cuando establecen comparaciones entre unos y otros tiempos; ahora cuando riñen entre si por cuestiones de preferencia, emplean distinta argumentacion, porque para un conservador no hay cosa mas antipática, mas odiada y menos digna de consideracion ni respeto que otro conservador que trate de echarle la zancadilla, ó que, por el contrario, ocupe el puesto á que aquel aspira. Todo cuanto de fea y escandalosa puede tener la vida política y privada de un conservador lo sabe el público, por los demás conservadores.

¡Caridad ejemplar!

Por cuestion de unos fagines ha resultado una grave cuestion, una disidencia y un nuevo y profundo disgusto para el gobierno, una nueva confusion y aturdimiento en la prensa ministerial. Ella misma (la prensa susodicha) va á poner á los lectores al corriente del extraordinario suceso que hoy ocupa la atencion de los ministeriales.

Habla *El Cronista* de anoche: «Momentos antes de acudir á la recepcion de palacio la comision del ayuntamiento de Madrid, recibió el señor alcalde una comunicacion del señor gobernador, recomendándole no llevasen el fajn acordado como insignia oficial por el ayuntamiento, y autorizado ayer por el señor ministro de la Gobernacion.

El señor conde de Heredia-Spínola acudió en el acto á palacio, con el carácter de grande de España, á poner en conocimiento del gobierno el hecho ocurrido.

El resultado de la entrevista fué presentarse á poco rato la comision de la corporacion presidida por el señor alcalde con el fajn á felicitar á S. M. por el cumpleaños de su angusta madre.»

Y dice á este propósito *La Mañana*: «¡Qué puerilidades! Mas policia municipal y mejor servicio en todos conceptos y menos fajines.»

Y añade *La Paz* sacando del suceso sus lógicas consecuencias: «Háblase de la probable dimision del gobernador de esta provincia, Sr. Eldaayen, como resultado de algunas frases cambiadas esta tarde con el alcalde y comision del municipio momentos antes de penetrar éstos en corporacion y ciniendo el fajn en el salon de recepciones del real palacio.

En esta discusion tomó parte, interponiendo el peso de su influencia, el presidente del Consejo de ministros Sr. Cánovas.»

La Epoca dice que se equivocan los que esperan disidencias entre el gobernador civil de la provincia y el ayuntamiento, pues en los asuntos de esta corporacion cada cual alega sus razones, y el gobierno decide como ha sucedido siempre.

La Patria es de la misma opinion, y *La Correspondencia* publica, en un mismo número, estas dos noticias: «Tenemos motivos para creer que no es exacta la version de lo ocurrido ayer con motivo de la recepcion de palacio entre el gobernador y el ayuntamiento de Madrid.

No estamos aun autorizados para decir lo que pasó; pero sabemos de cierto que lo que calla *El Cronista* desnaturaliza por completo la noticia. —El Sr. Eldaayen remitió anoche al señor ministro de la Gobernacion la dimision del cargo de gobernador civil de Madrid.»

¡Qué consternacion! ¡Y todo por unos malhadados fajines!

Puede afirmar un diario de la situacion, contra la indicacion de *El Parlamento*, que existe la carta del Sr. Posada Herrera, de que se ha hablado estos días, y en la cual se recuerda su antigua amistad con el Sr. Cánovas, que no ha de interrumpirse por sugerencias de los que en ello muestran interés. Poco ha de vivir el que no lo vea.

Segun dice *La Mañana*, el gobierno ha manifestado en la sesion celebrada el sábado por la junta general de Vizcaya, por boca del corregidor político, que no pudiendo hacerse solidario del acuerdo sobre suspension del pago de los haberes del clero, acuerdo que venia á romper en cierto modo la armonía de las buenas relaciones que en la actualidad mantiene con la Santa Sede, se reserva el derecho de modificarlo ó anularlo.

Hé aquí al gobierno protegiendo el clero de las Provincias Vascongadas contra las juntas de las mismas, y hé aquí unas juntas de Vizcaya mas liberales que el gobierno.

¡Qué lamentables confusiones!

Segun dice *La Crónica* de Badajoz, el obispo de dicha capital ha negado el permiso que le pidieron algunos presbiteros para formar parte de la peregrinacion á Roma.

¡Bien por el obispo de Badajoz! Una pregunta: ¿Qué opinion formará el Papa de este prelado cuando sepa su determinacion?

Ha llegado á Madrid el coronel Llanos, ayudante de don Ramon Cabrera, el cual, segun *La Política*, viene á asuntos del *espresado general*.

El señor Cabrera, segun noticias del punto de su residencia, continúa mejorando de la grave enfermedad que padece y puso en peligro su vida.

Un periódico desearia saber qué asuntos trae el coronel Llanos. Curiosidad es esta que acaso no satisfagan los diarios oficiosos.

Segun oficio que hemos recibido de la fiscalia de imprenta, el número 130 de *La Tribuna*, correspondiente al día de ayer, ha sido denunciado por un artículo que empieza con las palabras: *Al partir este día*, y concluye con las *primeras esperanzas*.

Sentimos vivamente este nuevo percance de nuestro apreciable colega que puede llamarse perseguido despues de muerto.

El Parlamento ha sido absuelto libremente. Nos alegramos de ello.

Apresúrase á decir un periódico ministerial que el gobierno no se ha ocupado todavía de la circular del obispo de Menorca.

Vamos, es que el gobierno tiene miedo de abordar esa cuestion.

De *La Correspondencia*: «Entre otros muchos generales que han asistido hoy á palacio hemos visto al señor conde de Valmaseda, que algun periódico suponía fuera de Madrid.»

El periódico que con mas empeño ha supuesto fuera de Madrid á dicho general ha sido *La Correspondencia*. Y cuando el colega afirmaba pocos días há que el Sr. Valmaseda se encontraba ausente, sabiamos nosotros que estaba en Madrid y por qué tenia interés en aparecer fuera de la capital.

Dice *La Mañana*: «Es probable que tampoco llegue hoy á Madrid S. M. la reina madre, puesto que anoche á última hora no se habian dado órdenes algunas para su recepcion.»

Con razon dice *El Diario Español* que no se forma un partido nuevo cuando se le antoja á media docena de espíritus inquietos. La for nacion, añade, de los partidos ha de responder precisamente á una idea viva y fecunda, á una verdadera necesidad, ó á una exigencia de la opinion.

Conformes. Y esa es la causa de que en dos años que llevan de gobierno los amigos de *El Diario Español* no se hayan fundado mas que bauderías y grupos,

cuyo objetivo es el poder, el poder y el poder.

La nueva reforma de la administracion provincial propuesta por la junta de directores de Hacienda es la misma, con ligeras variantes, que la adoptada en tiempos del Sr. Bravo Murillo.

En su consecuencia, los gobernadores civiles conservarán en lo sucesivo la alta inspeccion y las facultades económicas, siendo por lo tanto á la vez autoridades superiores políticas y de Hacienda en sus respectivas provincias.

Así, al menos, lo dice *El Diario Español* de anoche.

La Epoca habla de una conferencia celebrada en la antecámara real por los señores Cánovas y Alonso Martínez en cuya entrevista el presidente del Consejo ha tenido ocasion de oír algunos de los puntos de vista mas importantes sobre la situacion general política del país, y estos corresponden perfectamente á la elevacion de pensamientos de un hombre como el señor Alonso Martínez.

Ciertamente, prosigue el colega, merecen sus consideraciones ser meditadas con seriedad, y no seremos los últimos en discuirir sobre ellas con la mesura que si en nosotros constituye de antiguo nuestra costumbre, nunca es mas necesaria que en los momentos actuales, en que las actitudes todas se preparan para definirse de una manera explicita y terminante.

La Política y *La Correspondencia* creen tener motivos para asegurar que el Sr. Alonso Martínez está donde estaba antes de la clausura de las Cortes.

Para este viaje no se necesitaban alforjas.

El Tiempo, hablando de los impacientes centralistas, pero en realidad haciendo el retrato de los benevolos: «Pero ¡ah! esas individuales, que representan meramente sus ambiciones ó sus rebeldías, no forman partidos serios, que puedan ostentar una significacion política que los haga respetables ante la opinion.»

Niégrese á comprender *El Pabellon Nacional* que despues de ocho meses de paz y reposo se cometen en la administracion publicos abusos que vienen denunciando la prensa.

Lo de Gonzalez Bravo: ahí verá usted.

Un colega hace esta estadística: Al té del Sr. Cánovas asistieron no mas que ocho caballeros particulares: á la reunion del Sr. Alonso Martínez asistieron mas de veinte. Total: 28 caballeros particulares. Ya hay para formar cuatro ministerios.

Quando los ultramontanos no tienen nada serio que decir contra los liberales y la libertad, inventan las cosas mas peregrinas.

La España dice que los periódicos liberales de Madrid y provincias se han dado el santo y seña para decir á coro que los peregrinos son pocos.

No hay tal, porque á nosotros, ¿qué nos importa? Como si no quieren volver, lo mismo.

La última denuncia de *La Tribuna* no ha sido tan pacífica como otras.

Dice *El Pabellon Nacional* que los agentes de la autoridad no han estado tan comidos como en otras redacciones en la del periódico denunciado, donde, segun informes, se ha verificado el secuestro de la edicion con modales poco corteses, violentando cerraduras, registrando papeles que no podian confundirse con periódicos, y llevándose colecciones de *La Tribuna* que nada tenían de común mas que el título de la publicacion con el número denunciado. Además, el mozo de la redaccion ha sido detenido y maltratado de palabra, segun se dice, por haberse negado á abrir puertas de las cuales no tenia las llaves.

Oh blanda y nunca bien ponderada dictadura! Pregunta *La Iberia* cuando se resuelve el expediente relativo á los actos verificados por el Sr. Castañeira en Mahón, en lo que se refiere á los cultos disidentes.

Otro periódico cree que el tal y tan famoso expediente ha sido empapelado.

No lo dudamos: así se evitan conflictos y queda triunfante y glorioso el señor conde, como llama *El Tiempo* á su patrono.

Continúa publicando *La Iberia* sendos artículos de dos y tres columnas acerca del arbolado público y de las causas de su deterioro y pérdida.

¿A que no me denuncian? dirá el patriótico constitucional.

Hace bien: quien quita la ocasion quita el peligro.

Quando creíamos, y no sin razon, que el nombramiento del Sr. Martinez Campos y la confirmacion del general Jovellar en el cargo que desempeña eran un hecho, leemos lo siguiente en *La Integridad de la Patria*, periódico que sabe mucho de las cosas de Cuba:

«No sabemos hasta la hora en que escribimos estas líneas la contestacion que el general Jovellar habrá dado al gobierno respecto de este punto; pero creemos que el gobierno comprenderá de antemano cuál será esta, aunque solo mire la cuestion el señor Jovellar bajo el punto de vista de la *deliberación*.»

¿Qué tal, se esplica?

Noticia inverosímil. *La Epoca* cree que el empréstito de Cuba está suficientemente discutido.

«Pero, colega, ¿si no hemos empezado? ¡si corre peligro el que intente empezar! ¡si el fundado silencio de la prensa es su único comentario!»

La Prensa Gaditana se lamenta de la impunidad en que quedan los abusos cometidos en el muelle y algunas oficinas de aquella localidad, y añade:

«Ya principia la prensa local á denunciar abusos y á lamentarse de lo que viene sucediendo en Cádiz desde la restauracion.

Ya era tiempo. Nuestras censuras se consideraban apasionadas, y han pasado desapercibidas ó criticadas por los colegas que creian llegado el momento de purificar la situacion.»

¿Qué abusos son estos que no se quieren corregir por las autoridades de Cádiz?

Ahora salimos, segun un colega, con que el Sr. Alonso Martínez no ha visto siquiera al duque de la Torre.

Y los interesados dijeron que celebró una conferencia con el general.

Date tono, Mariquita.

La Patria titula uno de sus artículos de hoy *La ciencia y la situacion*.

O lo que es lo mismo, *El Tiempo* y los ministros. Hagamos justicia á nuestros adversarios.

Cree *La Epoca* que la mayoría no se desmembrará porque se separe de sus filas diez ó doce disidentes.

Por algo se empieza.

Y sobre todo, si esta escision no tiene importancia, ¿por qué los periódicos ministeriales no saben hablar de otra cosa?

«Nos dice un maestro establecido en Bilbao lo siguiente:

«Señor Director de *El Pueblo Español*. Muy señor mio: Ruego á V. se sirva publicar en las columnas del citado periódico, si así lo cree conveniente, las siguientes líneas que con esta misma fecha dirijí á *La Correspondencia de España*.

Aprovecha esta ocasion para ofrecerse de V. afectísimo S. S. Q. S. M. B. — *Eusebio Aguileta*.

Bilbao 8 de Octubre de 1876.»

«Señor Director de *La Correspondencia*. Muy señor mio: Es incierto, sino ¡en todo, en parte al menos, y muy triste además, lo que en el núm. 6.830, correspondiente al sábado último, plana 3.ª, columna 2.ª y sétimo suelto, asegura dicho periódico de que si algunos maestros tienen por cobrar muchos atrasos (es porque no acuden á la direccion de Instruccion pública. Al que suscribe le debe el ayuntamiento de Nalda hasta fines de Setiembre próximo pasado 614 pesetas 92 céntimos de personal, y 12,044 idem de trigo, sin que haya podido hacer efectivo uno y otro á pesar de las gestiones practi-

NOTICIAS GENERALES.

El general Martínez Campos saldrá el día 20 de Cádiz para la Habana á bordo del vapor *Alfonso XII*, si no pudiera verificarlo en el *Antonio Lopez* que zarpará el 15 de dicho puerto.

Parece que el señor ministro de la Gobernación ha denegado el permiso pedido para publicar en Madrid un periódico político-satírico titulado *La Correspondencia del tío Carando*.

Se ocupan actualmente en el Vaticano de organizar una Exposición que se llamará del Vaticano, y que debe celebrarse en Roma en 1877, con motivo del quincuagésimo aniversario de la consagración de Pío IX como arzobispo de Spoletto. Esta Exposición contendrá todos los productos del arte, de la industria y de la agricultura ofrecidos al Papa por los fieles del mundo entero.

A consecuencia del temporal que reina en la costa, dicen de Vigo que ha encallado una fragata mercante austro-húngara, y que se encuentran fondeados en aquel puerto mas de cincuenta buques nacionales y extranjeros, todos de arribada.

La guardia civil de Albesa (Lérida) ha capturado al asesino de una joven soltera que ha sido hallada en una viña del término, atropellada y con 28 puñaladas.

Pasa bastante de 22 millones de reales el resultado de la recaudación por bienes nacionales durante el mes de Setiembre último.

Parece que en breve se publicará en esta corte un nuevo periódico, titulado *La Instrucción pública*, cuya dirección correrá á cargo de D. Manuel de la Revilla.

En un incendio ocurrido en una casa de Isil, provincia de Lérida, han perecido tres niños de corta edad.

El rey ha cedido un espacioso salon del Buen Suceso para que sirva de local á la escuela de Artes y oficios.

Dicen de Algeciras que el centinela de la fortaleza de la isla Verde disparó uno de estos dias sobre una barquilla pescadora, matando al único individuo que iba en ella.

Se ha declarado la viruela en el ganado lanar de Chinchón, pueblo de esta provincia.

Ha llegado sin novedad á Puerto-Rico el vapor *Habana*.

Mañana se abre el pago en la Tesorería Central y en las administraciones económicas de las provincias de una mensualidad al clero y á las clases pasivas que perciben por las mismas cajas sus asignaciones y haberes.

Ayer recibimos el correo de Filipinas, que alcanza al 22 de Agosto, en el cual no encontramos noticia alguna de general interés. A la salida del vapor-correo quedaba enfermo el general Malcampo, habiendo confiado el mando del Archipiélago al segundo cabo.

De toda la provincia de Guipúzcoa solo tiene noticia el *Diario de San Sebastian* de haber marchado en peregrinación á Roma dos ó tres personas.

Dicen de Almería que hallándose almorzando el sábado un matrimonio, se puso el marido á enseñarle á su mujer una pistola de dos cañones que habia comprado, disparándose el tiro y resultando ella con una grave herida en el cuello. Sobre este suceso corrian varias versiones.

No es solo en Savannal donde está haciendo estragos la fiebre amarilla. En Brunswick (Georgia) habia el 25 de Setiembre 600 individuos, entre ellos tres médicos de los cinco que tiene el pueblo.

Un profesor de los Estados-Unidos acaba de publicar los datos estadísticos del número de personas que estudian idiomas en aquel país, resultando que 520.000 estudian latin, 400.000 francés, 300.000 alemán y 2.000 solamente español.

Dice un periódico que por la dirección de Agricultura se ha concedido un nuevo plazo de noventa dias á las provincias para que concurren á la Exposición vinícola que se ha de celebrar en Madrid.

Tambien en el puerto de Valencia hay dos buques de la empresa Lopez, que deben conducir fuerzas expedicionarias á la isla de Cuba.

En Buñuel ocurrió dias pasados una tremenda reyerta sobre si los casados habian de tener participacion en la comida de la carne de un manso lidiado el dia anterior por los mozos, resultando tres heridos graves y un soldado contuso. Los encargados de guardar el paso del Ebro pusieron término al conflicto.

Han sido destinados al ejército de Cuba 280 obreros del cuerpo de Administración militar.

El nuevo capitán general de Cataluña, señor Blanco, ha salido de Zaragoza para Barcelona.

A últimos de Agosto han dado principio los trabajos de perforación de un nuevo túnel bajo el Támesis, al Sur de Woolwich. Las obras costarán 75.000 libras esterlinas; estará formado de tubos de fierros é iluminado por gas; su entrada por la parte del Norte se halla próxima á la estación del camino de hierro, y por el Sur cerca del embarcadero de Woolwich. Se destina principalmente al paso de los obreros empleados en los docks y en las manufacturas, y que tienen necesidad de pasar el Támesis todos los dias. El precio será 10 cént. de franco.

Durante el mes de Setiembre último, los telegramas cursados entre Madrid é Inglaterra por la vía del cable directo de Bilbao han empleado por término medio dos horas y veinte minutos en llegar á su destino, incluyendo en este tiempo la trasmisión por las líneas españolas.

El tribunal que ha de entender en las oposiciones á la cátedra de Historia de España vacante en la Universidad de Granada, la componen: como presidente, el consejero de instrucción pública D. Juan Varela, y como vocales los señores Eguilaz, Valle, Rosell, Arteche, Caminero y La Guardia.

Hoy debe zarpar en el puerto de Cádiz el vapor *Mendez Nuñez*, con rumbo á la Habana, trasportando uno de los batallones organizados á consecuencia del último sorteo.

Un suceso trágico, y misterioso por las estrañas circunstancias que en él concurren, se ha verificado en el Hotel Peninsular, siendo descubierto ayer por la mañana.

Entre los huéspedes del hotel figuraba un inglés, mister William Mill, que ocupaba una de las habitaciones. Las puertas de esta permanecieron constantemente cerradas durante el dia 9, cosa que no dejó de llamar la atención al dueño de la fonda, quien inquieto con el silencio del huésped, si se hallaba en su cuarto, ó con su desaparición si habia salido del edificio, parece que comunicó sus temores al juzgado de guardia.

Este, llamado ayer por la mañana, en vista de que el Sr. William no se presentaba, y de que se percibía un desagradable olor en los alrededores de su cuarto, se presentó á las nueve y dispuso que se forzara la puerta.

El cuadro que se ofreció á la vista de los circunstantes era verdaderamente aterrador. Los muebles y objetos que constituían el adorno de la habitación se hallaban en completo desorden, y en el fondo de ella el cadáver del Sr. William lleno de sangre, producida sin duda por estensos arañazos que se le observaban en el cuello y en el rostro. Además, parece que tambien se le notaron fuertes contusiones en la cabeza y en varios puntos del cuerpo.

Ningun arma, ningun indicio aparente permitia sospechar un suicidio ocasionado por el hierro ó por el plomo, y al propio tiempo el hallarse cerrada interiormente la puerta del cuarto, segun se dice, no dejaba lugar tampoco á la duda de si la muerte se habria producido por otros medios violentos. Por otra parte, el suicida, si lo fué, no ha dejado ningun documento que detenga las investigaciones de la justicia.

El juzgado, despues de practicar las primeras diligencias, dispuso la traslación del cadáver al depósito establecido en el cementerio del Sur, prosiguiendo con actividad la instrucción del sumario. Por la tarde se incautó de varios telegramas que del extranjero le habian sido dirigidos al ya entonces difunto, Sr. William Mill, y cuyo texto, naturalmente, se halla todavía bajo el secreto de la causa incoada.

El marqués de Torreorgaz, que figura en la lista que han publicado los periódicos ministeriales como uno de los asistentes á la reunion que hubo en la presidencia, se encuentra en Cáceres.

El Norte de Castilla, de Valladolid, ha abierto una suscripción para socorro de los infelices habitantes del pueblo de Uruñia, que el incendio casi ha borrado del mapa de la provincia, constando aquella de dos secciones; una de metálico y otra de granos, á fin de que aquellos labradores, que han perdido cuanto tenían en los graneros, puedan cubrir los barbechos.

Dentro de breves dias se fijarán en las vías públicas de esta corte cien buzones mecánicos para recoger la correspondencia.

Por el ministerio de la Guerra se va á publicar una circular recordando el cumplimiento de otra que previene que los jefes y oficiales del ejército no puedan usar condecoraciones extranjeras sin haber satisfecho antes los derechos correspondientes en el ministerio de Estado.

En dicha circular se hace presente tambien á los directores generales de las armas que no consiguen en las hojas de servicios las referidas condecoraciones, sin que posean el título correspondiente los interesados.

Hoy á las doce se verificará en la sala segunda de la Audiencia de esta capital la vista de un célebre Interdicto de retener la posesion de unos caballos, en el cual juegan un importante papel algunos individuos de la policia de Madrid.

El *Gaulois* de Paris dice que D. Carlos y doña Margarita recorren las calles de aquella capital en un tren sencillo pero que no deja de ser elegante. Salen con preferencia en una victoria tirada por un caballo. El carruaje es de un color pardo, y la caja y los arneses están marcados por una simple corona real.

La corona se halla reproducida en los botones dorados de la librea, que es de un verde oscuro bronceado con chalecos rayados de amarillo y encarnado.

El caballo, que es un magnífico bayo lleva en el frontal un coche y el lacayo. Lo que mas ha llamado la atención al *Gaulois* es que la escarapela del pretendiente sea negra, adoptando en esto por completo la librea inglesa.

Entre las mejoras que se proyectan en la escuela de artes y oficios, figura el establecimiento de un gran taller donde se ensayen los procedimientos industriales modernos y se perfeccione la enseñanza práctica de los trabajadores. Este taller se establecerá en el local de la Trinidad, donde quedarán instaladas todas las clases orales; las de dibujo se establecerán en los demás locales.

La persona que se suicidó en una barbería de Málaga con una navaja de afeitar, era don Emilio Souvirach, persona muy conocida y estimada en aquella poblacion.

En Gerona ha estado una familia á punto de sufrir funestas consecuencias á causa de haber comido, sin examinarlas antes debidamente, algunas setas de especie nociva. Al mismo tiempo sintieron todos los de la familia los síntomas de envenamamiento.

Parece que ya no se verificará la elección del nuevo regimiento general de Vizcaya por aclamacion, segun se venia asegurando estos dias, sino en la forma electiva de costumbre en aquella provincia.

En el Bolsín quedó anoche el consolidado interior á 12'22 1/2 á fin de mes.

En la subasta anunciada por segunda vez para llevar á efecto las obras de la catedral de Leon no se han presentado licitadores.

Ayer ha debido quedar definitivamente instalada la imprenta nacional en su nuevo local, calle del Cid, núm. 4.

El día 18 del actual se verificará la solemne recepción de los peregrinos españoles en el Vaticano. El salon dispuesto para el acto puede contener 8.000 personas próximamente.

El vapor francés *Saint Germain* que se creia perdido en su viaje del Havre, ha sido remolcado á San Juan de Terranova por el inglés *England* que volvia de Liverpool y que recogió la tripulacion.

Con el fin de dar á conocer en el extranjero el movimiento científico y literario de nuestro país se ha acordado en junta celebrada bajo la presidencia del director de Instrucción pública, remitir á Filadelfia cierto número de obras notables con destino á los representantes de todas las naciones que han concurrido á aquel universal certámen.

El nuevo reglamento para servicio de coches de plaza dispone que los cocheros usen librea. Los empresarios ó dueños de carruajes se niegan á costearlas, pretendiendo que los cocheros, y estos han acudido con tal motivo al gobernador y al presidente del ayuntamiento, haciendo presente á ambas autoridades que se verán en la imposibilidad de continuar sirviendo si se les obliga á costear la librea mencionada, y que por consiguiente llegará un dia en que el público se encuentre con que no salen á sus respectivos puestos los carruajes de plaza.

Noticias particulares recibidas ayer de Windsor, manifiestan que el estado del general Cabrera ha mejorado mucho. La gravedad del padecimiento desapareció, por fin, merced á los esfuerzos de la privilegiada naturaleza del general, auxiliada eficazmente por la ciencia de afamados doctores.

La convalecencia se presenta larga y difícil á causa de habersele abierto recientemente una de sus mas graves heridas.

El *Standard* ha recibido un despacho de Berlín, en que se le anuncia que corren rumores de haber sido condenado el conde de Arnim á cinco años de trabajos forzados.

El conde Russell, que en la cuestion de Oriente defien le una solución vaga y poco eficaz, ha dirigido una carta, que vamos á reproducir, á Mr. Stansfeld, presidente de un *meeting* que se celebró ayer en Londres.

El conde desea que mejore la situación de los cristianos de Oriente y que exista el imperio otomano; desoes que son incompatibles de todo punto. Véase lo que dice el veterano hombre de Estado:

Pembroke-Lodge 5 de Octubre de 1870.— Mi respetable amigo: He recibido la invitación para asistir al *meeting* de obreros que se verificará el día 9. No me atrevo á afrontar el calor y el tumulto de una reunión pública que empezará á las ocho de la noche. Deseo que en Oriente predominen los principios de cristianismo mas que la fé cristiana. Los hombres deben amarse y no cometer crueldades, ni por favorecer al gobierno turco, ni á nadie.

La guerra de Crimea no tuvo por objeto defender á Turquía, sino contrarrestar los proyectos de Rusia. Sabido es que el czar persigue la libertad civil y religiosa. Y o no deseo, no puedo desear que Rusia gobierne á Turquía.

Si es preciso que en Turquía se verifiquen cambios, quiero que el pueblo otomano conserve su gobierno nacional y practique la virtud.

Reciba V., etc.—*Russell*

Parece que el gobierno desea que antes de establecerse el tram-vía por ciertas calles estrechas y de gran tránsito y servicio público, se consulte á una comision facultativa para que dé su dictámen sobre las dificultades que puede ofrecer antes de crear derechos contra los cuales reclame despues la opinion del vecindario de Madrid.

El número de penados que habia en los presidios en 31 de Agosto era el de 14.119.

Esta cifra es verdaderamente desconsoladora, y da una idea del desarrollo de la criminalidad en una nacion de tan escaso número de habitantes como la nuestra.

Parece que á consecuencia de la visita de inspeccion que ha girado una comision de la junta de Beneficencia, esta, en un extenso y razonado informe, propone que se suspendan todas las rifas periódicas en estos últimos tiempos autorizados, á escepcion de la del asilo del Pardo.

El general Quesada estaba el lunes recorriendo los destacamentos de Navarra, y debe marchar muy en breve á Vitoria, donde establecerá sus cuarteles de invierno.

Procedente de Zaragoza han ingresado ayer en el Banco de España 1.460.000 rs.

La dirección general de Agricultura ha enviado á gran número de corporaciones y á algunos particulares una extensa circular, en la que se demuestra la necesidad de que la iniciativa y el concurso de todos coadyuven á la creación y al engrandecimiento de la biblioteca agrícola creada en aquel centro por disposiciones recientes.

Apenas circulado ese documento, han empezado á recibirse en la dirección de Agricultura como donativo muchas obras, tanto de esa ciencia como de las exactas, físicas, naturales y morales que con aquellas se relacionan bajo algun aspecto. La idea que trata de realizarse por estos medios es tan beneficiosa para el desarrollo de nuestros intereses materiales é intelectuales, que esperamos no dejará de alentarse por todos los medios el celo de cuantos pueden cooperar á ella.

El *Diario del Ferrol* nos da detalles sobre la pérdida del cañonero *Artansa*.

El viernes último soplaban un fuerte viento del Oeste que batia con notable marejada toda la orilla del Morrazo, enfrente de Vigo. Las trincaduras *Bonigna* y *Brillante* se iban á la costa, casi adelante de Cangas, por la gruesa mar que habia, y á salvarlas de este riesgo acudió el cañonero guarda costas *Artansa*, teniendo la desgracia que el calabrote de remolque se le enredase en la hélice, privándole de maniobrar, lo cual fué causa para que, ocurriendo el mismo peligro de las trincaduras, el mar lo echase á la playa, aunque con fundadas esperanzas de salvarlo.

Personadas allí las autoridades de Marina, auxiliósele con pipas y gabarras para

ca las ante el mismo ayuntamiento, ante la inspeccion provincial, ante el habilitado correspondiente, ante el señor administrador económico de la provincia, ante el señor gobernador civil, ante los tribunales de justicia y ante la dirección general misma, habiéndome dicho el señor inspector, última y recientemente, que el gobierno habia concedido de plazo á los ayuntamientos hasta fines de Diciembre próximo venidero para el abono de los haberes vencidos antes del 3 de Junio último.

Para que la verdad quede en su lugar, ruego á V. que en prueba de imparcialidad transcriba en *La Correspondencia* lo que he referido, quedándole agradecido de antemano su afectísimo S. S. Q. S. M. B.—*Eusebio Aquileta*.

Bilbao 8 de Octubre de 1876.

El corresponsal de Baeza nos comunica las siguientes noticias:

«Con motivo de la feria anual que celebra nuestra vecina ciudad de Ubeda, he visto y oido las lamentaciones generales á la escasez de aguas por que atraviesan los habitantes de dicha localidad; igual situación experimentamos nosotros sino hubiese sido por las disposiciones gubernativas tomadas por el celoso teniente alcalde D. Lorenzo de Gamez con las dos fuentes y abrevaderos que se han hecho, cuya idea y dirección son hijas de su buen deseo y mejora hacia esta ciudad de Baeza.

Háblase y se agita la idea de una sociedad ó compañía para la construcción de una plaza de abastos, que tanta falta hace en Baeza. Se inicia el sitio de la huerta del convento de San Francisco, hoy propiedad del Excmo. Sr. D. Antonio Acuña, ex gobernador de la provincia de Castellón de la Plana.

Se dice muy pronto daran principio á los trabajos de la nueva plaza de toros, cuyo plano está sacado en los llanos de este término.

Baeza 6 de Octubre de 1876.—*Casiano Fernandez*

Habiendo fracasado las negociaciones de paz entabladas por las potencias, ahora emplea la diplomacia todos sus esfuerzos en conseguir un formal armisticio que, á juzgar por las noticias que nos trae el correo extranjero, es muy probable que llegue á realizarse.

Entretanto, Rusia sigue demostrando con toda franqueza su adhesión á la causa de Servia, donde continúan los armamentos. En el acto de bendicirse en Belgrado una nueva batería, el general ruso Nowsellon pronunció un entusiasta discurso sobre la solidaridad de los rusos y de los serbios, que fué muy bien recibido por el príncipe Milano; el cónsul de Rusia, Karkozoff, que asistia tambien á la ceremonia, pronunció algunas palabras favorables á la Servia.

Es de esperar que las naciones europeas, interesándose por la causa de la humanidad, la única que debe atenderse, eviten un nuevo rompimiento de hostilidades, que además daria lugar, probablemente, á funestas complicaciones.

El *Times* de Londres dice que el gobierno ruso consentiria en una conferencia europea, con la condicion de que se escluyera de ella á Turquía.

El mismo periódico añade que Austria ha declarado que era condicion indispensable que Turquía tomase parte en la conferencia.

Un despacho de Viena, fecha 9, dice que se asegura que Rusia ha ofrecido la independencia absoluta al principado de Rumania, si permite, en caso de necesidad, el paso de tropas rusas por su territorio.

En Londres se recibió ayer un telegrama, que publican los periódicos ingleses, fechado anteanoche en Constantinopla, segun el cual la Puerta ha declarado por fin que acepta un armisticio de cuatro semanas.

El Centro telegráfico español nos remite los siguientes despachos telegráficos:

Paris 10.—Francia induce para que si se realiza la conferencia de las potencias se ocupe á Turquía para no romper el equilibrio europeo.

Thiers opina que no habrá guerra por no haber ninguna potencia que tenga la seguridad de hacerla en verdadero provecho propio.

El Japon ha entrado en la «Union postal.»

Bolonia 10.—La autoridad, temerosa de que ocurrieran desórdenes, disolvió el Congreso de católicos italianos.

Londres 10.—Anoche en un *meeting* de obreros se leyó una carta de Gladstone, en la que ataca violentamente á D'Israeli y se muestra muy hostil contra Turquía.

Paris 10.—El gobierno servio rechaza el título de rey dado por el ejército al príncipe Milano, prohibiendo se insistiera sobre ello.

Las probabilidades de armisticio aumentan, á pesar de que reina gran incertidumbre.

ponerlo á flote, lo cual se consiguió á las diez horas despues del percance; aunque se necesitaba un vapor de fuerza que remolcase á Vigo al cañonero Arlanza; mas la cerazon y los chubascos fueron causa, contra los deseos del Sr. Aycardo, para diferir el remolque hasta la madrugada del lunes, quedándose con tal motivo en el vapor.

A las nueve de la mañana el Cifuentes y el Arlanza largaban ancla en el fondeadero de Vigo, dándose orden por el señor comandante de Marina para que fuese varado en seguida.

Rozones que no se nos alcanzan, pero que obrarán en el expediente instruido al efecto, esclarecerán por qué el Arlanza á las tres de la tarde se encontraba aun en el sitio donde lo dejó el Cifuentes, hora que con celeridad y de golpe, hociéndose de proa, á causa de la colisa que montaba, desapareció en breves instantes de la superficie del mar, salvándose la tripulación en las embarcaciones que estaban próximas.

La comunicacion dirigida por el señor gobernador civil de la provincia al ayuntamiento de Madrid, de que se ha ocupado la prensa en estos últimos dias se refiere á la construccion de dos tramvías, de la Plaza Mayor á Leganés el primero y de las estaciones del Mediodía al Norte el segundo. Este debía pasar por los mercados y el primero por los Carabanchales.

La disposicion en que se funda, segun creemos, el gobernador de Madrid, es la regla 3.ª del art. 80 de la ley municipal, que exige la aprobacion del gobierno, previo informe de la comision provincial, para todos los contratos relativos á los bienes inmuebles del municipio, derechos reales y títulos de la deuda pública.

El ayuntamiento parece que tambien se apoya en algun artículo de la misma ley, prescindiendo en absoluto de la subasta de las obras necesarias para la construccion de uno ó ambos tramvías.

El tren-correo de Andalucía llegó ayer con tres horas de retraso por haber descarrilado en el kilómetro 41 sin desgracias que lamentar.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Exposicion y decreto creando una comision compuesta de diez vocales con el cargo de formar y presentar á la aprobacion del ministro del ramo el presupuesto general de ingresos del Estado para el año económico de 1877-78.

Otro nombrando vocales de la comision á que se refiere el precedente decreto al senador D. Manuel María Alvarez, al diputado á Cortes D. Raimundo Fernandez Villaverde, al subsecretario del ministerio de Hacienda y á los directores generales de Contribuciones, Rentas é Impuestos.

Una orden disponiendo que por los directores generales de todos los ministerios se adopten las medidas necesarias á fin de que las fianzas prestadas en valores públicos por funcionarios que dependan á sus respectivos centros directivos queden constituidas para el 30 de Noviembre próximo en la forma que dispone el artículo 1.º del decreto de 29 de

Agosto último siempre que se hallen en el caso previsto en el art. 2.º

VARIEDADES.

MODO DE CONOCER LA BUENA Ó MALA CALIDAD DE LAS HARINAS.

Detenido debiera ser el exámen para reconocer las harinas si lo hiciéramos con la extension que su importancia requiere; pero son objeto de ser útiles al mayor número de nuestros lectores, despojaremos las pruebas á que debe someterse este análisis químico, puesto que á los particulares les bastará con los hechos siguientes, tomados de la experiencia. Todo cuanto digamos se refiere á la harina de trigo.

Distínguese en el comercio de harinas tres clases: de primera, segunda y tercera calidad; otros añaden dos mas, la harina que contiene bastante salvado, y la averiada y mala. Creemos que presentando el cuadro de las harinas buenas y malas, podrian establecerse las clases que se creyeran convenientes, cosa que será convencional entre el expendedor y el comprador.

Harina de buena calidad, primera del comercio: color amarillo claro; tocada con la mano seca, se pega á los dedos, y apretada con la mano conserva la forma que ha tomado; no tiene olor; su sabor es parecido al de la cola. Despues de inspeccionada de este modo se procederá del modo siguiente: 1.º Se toma un poco de harina, se echa sobre un cuerpo plano, un plato, un cuchillo, etcetera, etc., y con otro tambien plano; se aplasta bien, se levanta el de encima y se mira contra la luz la harina: si es de buena calidad, su color es blanquecino, homogéneo, sin punteado.

2.º Se toma un puñado de harina y se echa en agua; debe absorber la tercera parte, se seca pronto y no se desquebraja si es de buena calidad.

3.º Tómese una porcion, como media libra, y hágase una pasta con cuatro onzas de agua fria; esta masa se pone debajo de un hilo de agua, tambien fria, lo que puede hacerse con una vasija cualquiera: el agua arrastra un polvo pulverulento blanco, almidon, y deja en la mano un cuerpo esponjoso, elástico, blando, formando hilos y de color amarillo claro; debe ser la cuarta parte de la harina que se empleó en hacer la masa para que pueda recibir el nombre de buena. Es de advertir que este método es científico, pues está fundado en la separacion de los dos elementos, el almidon y el glúten, que constituyen en buena ó mala calidad para la panificacion.

En cuanto á la harina de mala calidad va perdiendo los caracteres indicados segun su mayor ó menor bondad; color moreno, abigarrado, de orin, con partículas de salvado, olor ágrico, sabor ácre y picante, aunque es preciso advertir que la harina puede tener mal sabor y ser buena, esto no obstante, lo que depende del abono que haya tenido al sereno en que germinó el trigo que la ha producido. Finalmente, sometida á la tercera prueba indicada, la masa que se pone bajo el chorro de agua es arrastrada por ella y no deja masa en la mano, lo que prueba que no contiene glúten, sin cuya sustancia no puede efectuarse la panificacion.

Esto, como ya dijimos al principio, se re-

fiere solo á la harina de trigo, porque en cuantos á la bondad de la que proviene de otros cereales, es cuestion enteramente distinta.

GACETILLA.

Anuario de medicina y cirugía prácticos para 1871.—Resúmen de los trabajos prácticos mas importantes publicados en 1870, por D. Estéban Sanchez de Ocaña, doctor en medicina y cirugía, profesor clínico por oposicion y profesor auxiliar de la facultad de medicina de la Universidad central, subdelegado de medicina y cirugía en Madrid, ex-individuo del Cuerpo médico-forense de Madrid, etc., etc. Madrid, 1870. Un tomo en 8.º ilustrado con grabados intercalados en el texto, 6 pesetas en Madrid y 7 en provincias, franco de porte.

Este resúmen que ha estado interrumpido muchos años ha vuelto á reaparecer, á peticion de muchos suscritores, con mas ahinco y vida que nunca; así es que ya hemos publicado el tomo de 1875 para 1876, y está en prensa el tomo de 1876 para 1877, que saldrá á principios de Enero de 1877. De los tomos atrasados ofrecemos hoy el tomo de 1870 para 1871, y los que faltan aun por publicar para completar la coleccion, están en prensa para seguir completando una coleccion tan indispensable á todos los médicos prácticos que deseen tener condensado en poco volumen todo lo mas importante de la ciencia.

Se vende en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, núm. 10 Madrid.

La escogida y numerosa concurrencia que asistió anteanoche al coliseo de la plaza del Rey aplaudió acaloradamente la comedia del Sr. Marco La feria de las mujeres y la pieza en un acto Una boda improvisada.

La empresa del teatro de Apolo ha dado á conocer la lista de la compañía lírico-dramática que en el presente año actuará en dicho coliseo.

Hé aquí los artistas de que se compone: Director de la compañía: Tirso de Oregón.—Primera tiple: Elisa Zamacois.—Director en sus funciones: Rosendo Dalmau.—Primeras tiples: Romualda Moriones, Matilde Estéban, Carmen Asenjo.—Mezzo-soprano y contralto: Adela Rodriguez, Antonia Mayera.—Primera dama de carácter y característica: Luisa Santa María de Losada.—Segunda característica: María Nogales.—Tiple cómica: Dolores Perlá.—Segundas tiples y damas jóvenes: Trinidad Sanchez, Carmen Ortega.—Tenores: Rosendo Dalmau, Juan Salces.—Primeros barítonos: Tirso de Oregón, Enrique Ferrer.—Tenores cómicos: Luis Carceller, Santiago Carreras.—Primeros bajos: José Carbonell, José Alverá Delgrás.—Segundos barítonos y bajos: Manuel Artabeitia, Manuel Ruiz de Arana, Gregorio Cuesta.—Directores de orquesta y maestros concertadores: Manuel Fernandez Caballero, Guillermo Cereceda.—Maestro al piano: Isidoro Hernandez.—Maestro de coros: Bernardino Valle.—Coro: cincuenta coristas de ambos sexos.—Orquesta: cuarenta y cinco Profesores.—Pintores escenógrafos: Sres. Busato, Bonardi y Valls.—Apuntadores: José Membrillo, Gregorio Garcia, Antonio Durán.—Encargado del vestuario: don Angel Segarra.—Encargado de la maquinaria: D. Egidio Picoli.—Attrezzista y guarda-

ropa: D. Francisco Bueno.—Mueblista: don Justo Peñuelas.—Peluquero: D. Antonio Quintana.

El abono está abierto en la Contaduría del teatro desde las once de la mañana á las seis de la tarde.

A las dos y media de la madrugada de ayer se declaró un incendio en el piso bajo, almacén de ultramarinos, de la casa número 125 de la calle de Toledo. Un fuego que consumió en breves instantes las existencias que en dicho almacén habia, así como la estantería y otros objetos. A las acertadas medidas tomadas por los dependientes del municipio en los primeros momentos se debe el que no tomara mayores proporciones. Las autoridades que acudieron al lugar del siniestro fueron: los tenientes de alcalde señores marqués de Perijá y Arredondo, D. Luis de Santa Ana, comisario de limpiezas y riesgos, el concejal Sr. Panó y Mayor-ga, el inspector jefe de policía urbana don Mamerto Gonzalez y varios alcaldes de barrio.

El arquitecto del distrito, Sr. Gomez, no se personó en el lugar del suceso, ignoramos la causa. Tambien los empleados del gas acudieron media hora despues de haber terminado el incendio.

Al pasar anoche á las siete el señor D. Vicente Arteta por enfrente del ministerio de la Gobernacion fué acometido de un accidente y cayó al suelo. Un guardia de orden público le auxilió, y conduciéndole á la habitacion que en dicho ministerio tiene el cabo del cuerpo, volvió en sí al poco tiempo y fué por su pié á su casa.

Ayer intentó arrojar al viaducto de la calle de Segovia un joven de 19 años de edad. Ya estaba sobre el antepecho, dispuesto á saltar la valla de madera, cuando una mujer que lo vió, dió voces llamando á los guardias. El suicida huyó entonces, pero alcanzado por los agentes de la autoridad, fué detenido y llevado á la prevencion. La causa de su intento parece que es disgustos amorosos.

ULTIMAS NOTICIAS.

Esta madrugada se hallaba interrumpida la linea telegráfica de Barcelona.

El tren núm. 6 del Norte ha llegado con una hora de retraso.

En el ministerio de Gracia y Justicia hay algunos nombramientos de jueces de primera instancia pendientes de despacho.

Mañana empezarán á embarcarse en varios puertos de la Peninsula las tropas que van á Cuba al mando del general Martinez Campos.

Ha llegado á esta capital el batallon reserva de Ciudad-Real, cuya oficialidad se ha presentado al señor ministro de la Guerra.

Esta tarde ó mañana deben reunirse las comisiones de Hacienda y presupuesto del ayuntamiento para tratar de arbitrar recursos con que mejorar la situacion económica del municipio.

Ayer se reunió la Junta de la Deuda pública para tratar de varios asuntos

de importancia pendientes del acuerdo de aquella direccion.

Han salido por el tren de Valencia 600 voluntarios, que se embarcarán en el puerto de dicha ciudad con rumbo á la isla de Cuba.

Por el ministerio de Hacienda se ha resuelto que los inspectores del ramo, á cargo de los cuales estaban algunos negociados, cesen en esta obligacion, quedando á las órdenes del ministro para despachar los trabajos especiales que tenga por convenientes encomendarles.

El Centro telegráfico español no remite los siguientes despachos:

«Juntos se nos entregan esta mañana con gran retraso, como viene sucediendo desde que se instaló este Centro, los siguientes telegramas, que nos apresuramos á comunicar á nuestros suscritores:

Paris 10.—Puede confirmarse ese Centro que Turquía ha concedido esta tarde el armisticio por seis meses.

Las negociaciones empezarán inmediatamente en Constantinopla entre Turquía y los embajadores de las potencias.

Paris 10.—De origen íntimo se me asegura que el partido turco desea la paz á todo trance, habiendo alcanzado supremacia en Constantinopla que concederá el armisticio inmediato.

Rusia ha comunicado á las potencias que quiere que á condiciones presentadas por las potencias á Turquía, acceda, rehusé á haga esta las objeciones que tenga por conveniente, pero que no se le toleren contraposiciones.

BOLSA DE MADRID.

Continuacion del dia 11 de Octubre de 1876.

FONDOS PÚBLICOS.

El 3 por 100 consolidado español, á 12.12.

Idem exterior al 3 por 100, 12.65.

Billetes hipotecarios del Banco de España, segunda serie, á 100.25.

Bonos del Tesoro de 2.000 rs., por 100 interés anual, á 57.00.

Obligaciones generales por ferro-carril, de 2.000 rs., de 1.º de Julio de 1874, á 20.60.

Idem id. nuevas de 1876, á 20.00.

Banco de España, á 183.183.

CAMBIOS.

Londres, á 90 dias fecha, 48.10-05.

Paris, á 8 dias vista, 5.03.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—Polinto.

CIRCO.—A las ocho y media.—La Redoma encantada.

PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—A las ocho y media.—El siglo que viene.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Juan de Urbina.

COMEDIA.—A las ocho y media.—Mercurio y Cupido.—La mamá política.—Baile.—Un paseo á Bedlan.

VARIEDADES.—A las ocho y media.—Haciendo la oposicion.—El primitivo.—Salvarse en una tabla.

ESLAVA.—A las ocho.—La voz del corazón.—Receta contra las suegras.—A cadena perpétua.—Ya pareció aquello.—Baile.

MADRID.—Imp. de El Pueblo Español, Corredora Baja de San Pablo, núm. 43.

CONFESION DE UN HOMBRE DE BIEN.

El P. Teatino entró con resolucion y sin sorprenderse mucho del ruido y del movimiento que la inquietud sobre la salud del cardenal habian producido en su casa.

—Venid, reverendo, dijo Mazarino despues de mirar por última vez al hueco de la cama, venid á consolarme.

—Ese es mi deber, monseñor, replicó el P. Teatino.

—Empezad por sentaros cómodamente, porque voy á principiar por una confesion general; en seguida me dareis una buena absolucion, y me creeré mas tranquilo.

—Monseñor, dijo el reverendo, no estais tan malo que sea cosa urgente una confesion general. Eso os fatigará mucho, ¡cuidado!

—¿Suponeis que será larga, reverendo?

—¿Cómo ha de ser de otro modo, cuando se ha vivido tan completamente como vuestra eminencia?

—Pero, monseñor, ¿consentiria el director, aunque no haya secreto de penitencia?

—No os turbeis por eso; entrad en el hueco de la cama.

—Yo puedo aguardar fuera, monseñor.

—No, no; mas vale que oigais la confesion de un hombre de bien.

Colbert se inclinó, y entró donde le habia mandado.

—Que entre el P. Teatino, dijo el cardenal corriendo las cortinas.

—¡Ah! muy bien, replicó Colbert.

Y colocándose el sombrero entre las rodillas, se puso á romper el sobre del paquete.

Mazarino dió un grito.

—¿Qué haceis? dijo brutalmente.

—Romper el paquete, monseñor.

—Desconfiáis de mí, señor mio? ¿Habráse visto semejante impertinencia!

—¡Oh! monseñor, ¡no os enfadéis contra mí! No es ciertamente la palabra de vuestra eminencia la que pongo en duda, ¡no lo permita Dios!

—¿Pues entonces qué?

—La exactitud de vuestra cancelleria, monseñor.

¿Qué es una carta? Un papelillo miserable. ¿Y no puede ser olvidado un papelillo?... Y mirad, monseñor, ¡mirad si yo me equivocaba!... Vuestros dependientes han olvidado el papelillo: la carta no se encuentra en el paquete.

—¡Sois un insolente y nada habeis visto! exclamó Mazarino; retiraos y esperad mis órdenes.

Diciendo estas palabras con una sonrisa enteramente italiana, arrancó el paquete de manos de Colbert y entró en sus habitaciones.

Pero su cólera no podía durar tanto que no fuese remplazada algun dia por el razonamiento.

Al abrir Mazarino todas las mañanas la puerta de su gabinete, encontraba de centinela la figura de Colbert, y esta figura desagradable le pedia humildemente, pero con tenacidad, la carta de la reina madre.

Mazarino no pudo resistir mas y la entregó, acompañando la restitucion de una mercurial de las mas duras, durante la cual, Colbert se contentó

VIZCONDE DE BRAGELONNE

ANUNCIOS.

CHOCOLATES DE MADRID.
FABRICA MODELO
DE LA COMPANIA COLONIAL,
 FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.

La Compañía Colonial fué la que planteó en España hace catorce años la fabricación del chocolate en grande escala con los adelantos modernos, llevándola a la altura de una importante industria.

Doce son las medallas de premio que se le han concedido.

Este establecimiento es el mas considerable del reino en los ramos de

CHOCOLATES,
CAFÉ, TÉS, TAPIOCA.
 DEPÓSITO GENERAL,
 CALLE MAYOR, 18 Y 20, MADRID.
 Sucursal, Montera, 8.

Pedir prospectos.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES
 DE
OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA
PARA MANILA.
 El 22 de Octubre saldrá de Cádiz, y el 27 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español
GLORIA.
 Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona.
 Madrid: Huertas 9, bajo, derecha.

EL DERECHO MODERNO.
 EXPOSICION Y DEFENSA DE LOS PRINCIPIOS DEMOCRÁTICOS APLICADOS AL GOBIERNO DE ESPAÑA.
 POR
FRANCISCO CAÑAMAQUE
 INDIVIDUO DE LA ECONOMICA MATHIENSE Y OTRAS CORPORACIONES CIENTIFICAS Y LITERARIAS.

Contiene los siguientes capítulos:
 Libertad de imprenta.—Sufragio universal.—Libertad de cultos.—De enseñanza.—De asociación.—De reunion.—El jurado.—Inviolabilidad del hogar doméstico.—Abolición de la pena de muerte.—De la esclavitud.—De las quintas.—De todo fuero y jurisdicción privilegiada.—Abajo lo estancado.—Libertad de comercio.—De crédito.—Descentralización administrativa.—Inamovilidad de los empleados públicos.—La Iglesia libre en el estado libre.—Milicia nacional.—Reformas coloniales.—Breves consideraciones sobre el estado actual de la democracia española.

Precios: en Madrid, 4 reales; en provincias, 4'50; en América, 6. A los suscritores de EL PUEBLO ESPAÑOL se les remite por solo 4 reales.

Del mismo autor:
Ideas sobre la situación moral y material del cuarto estado.—Angela, novela original.—Ventajas del progreso.—La oligarquía del sable.
 En publicación:
Recuerdos de Filipinas.—Un tomo.
 En preparación:
Miscelánea.—Un tomo.
Los oradores españoles.—Dos tomos en octavo mayor de 400 páginas cada uno.

AVISO IMPORTANTE
 A los Sres. médicos, al clero, los dentistas, los maestros, y otras personas que desearan obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una Universidad extranjera.—Dirigirse con carta certificada á Medicus, 13, Plaza del Rey, Jersey (Inglaterra). (Núm. 4.971.)

AGUA
POLVOS
 Dentífricos
 del
Docteur PIERRE
 de la Facultad de Medicina de París
 8, Place de l'Opéra, 8 — París
 MEDALLA DE MERITO
 A la Exposición de Viena de 1873.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY
 COMPANIA DE NAVEGACION.
 POR VAPOR AL PACIFICO.

VAPORES CORREOS INGLESES.
 para Pernambuco, Bahía, Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao de Lima y todos los puertos del Pacifico, con escalas en Santander, Coruña, Carril, Vigo y Lisboa.
 Admiten carga á flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase á los precios siguientes:

PRECIO DE LOS BILLETES.	A RIO JANEIRO.			MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.			VALPARAISO, ARICA, ISLAY O CALLAO.		
	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª	1.ª	2.ª	3.ª
DESDE Madrid (via Lisboa)...	Rs. 2675	2060	1053	Rs. 3441	2060	1045	Rs. 6505	4165	2691
Santander y Coruña ó Vigo...	2940	1960	1175	3430	1960	1175	7345	4900	2940
Lisboa...	2770	1960	1175	3430	1960	1175	6700	4200	2300

NOTA: En los pasajes tomados en Madrid está comprendido el billete del ferro-carril hasta Lisboa.—Los buques de esta compañía, todos de gran porte y velocidad, suntuosos y construidos con arreglo á los adelantos modernos, ofrecen las mayores comodidades á los señores pasajeros, á quienes se da el mas esmerado trato.—Los que teniendo tomado billete quieran diferir su marcha, pueden hacerlo avisando á la Agencia.—Las expediciones de Madrid, via Lisboa, saldrán los sábados; pero los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase podrán, si gustan, anticipar su viaje despues de tomados los billetes.—Para mas informes, tomar pasaje y facturas cargo, dirijirse al agente general de la Compañía,
 D. L. RAMIREZ, calle de Alcalá, núm. 12, MADRID.

FABRICA DE CHOCOLATES
 MOVIDA AL VAPOR DE **MATIAS LOPEZ.**
 CUENTA 25 AÑOS DE EXISTENCIA.

Está premiada en todas las exposiciones á que ha concurrido, y últimamente en Viena con medalla del Progreso.

Para la elaboración de los chocolates tiene montada una de las mejores fábricas de Europa, movida al vapor y con máquinas de considerable fuerza. El aumento que de dia en dia viene experimentando, demuestra el favor que el público le dispensa: la bondad de sus clases no tiene rival; la casa que mas fabrica y mas vende.

Precios: de 4 á 20 rs. libra.

CAFES.
 Nadie con mas asiduidad é inteligencia prepara este néctar delicioso; véase el tratado que sobre la utilidad y preparación del café escribió el Sr. Lopez en 1870.
 Precios: 8, 10 y 16 reales libra.

TES.
 Reuna variadas y excelentes clases el Sr. Lopez en su despacho, Puerta del Sol, número 13. Paquetes de una á ocho onzas.
 Precios: de 2 á 5 reales onza.

SOPAS.
 El sagú, tapioca y arrow-root que confecciona el Sr. Lopez, pueden competir en precios y calidad con las mas acreditadas del extranjero.
 Precios: á 6, 8 y 14 reales libra.

1.000 puntos de venta en Madrid y 3.000 en provincias.
 DEPÓSITO CENTRAL, PUERTA DEL SOL, 13.
 Para los pedidos dirigirse á la fábrica, Palma Alta, núm. 8.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS
RICORD
FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Erea á la vez que la acción anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. — Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO
RICORD
FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

DEPÓSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, París.

Único propietario de las formulas antes citadas; por lo tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleva la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación.

AVISO favorable
 DEL CONSEJO DE SANIDAD DE FRANCIA

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES
 Recomendados DESEDE HACER 50 AÑOS POR LAS CELEBRIDADES MÉDICAS

Vegigatorio de Albespeyres. — Resultado positivo y eficaz. — Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños.

Papel de Albespeyres. — Preparacion sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor. — No hay nada mas limpio. — París, 78, Faubourg-Saint-Denis, y en todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

con examinar investigando y aun ajando el papel, los caracteres y la firma, ni mas ni menos que si hubiera estado tratando con el mayor falsario del reino.

Mazarino lo trató mas duramente todavia, y Colbert, impasible, habiendo adquirido la certidumbre de que la carta era la verdadera, se marchó como si se hubiera puesto sordo.

Esta conducta le valió despues el puesto de Joubert, porque Mazarino, en vez de guardarle rencor, admiró y deseó atraerse tan notable fidelidad.

Por esta sola historia podia verse lo que era el espíritu de Colbert. Desarrollándose los sucesos poco á poco, dejaron funcionar libremente todos los resortes de esta imaginacion.

Colbert no tardó mucho en insinuarse en las buenas gracias del cardenal, y hasta se hizo indispensable para este. Todas las cuentas las conocia el dependiente, sin que el cardenal le hablase jamás de ellas. Este secreto entre los dos era un lazo poderoso, y por esta razon quiso Mazarino, despues de habersele aparecido otro mundo, tomar un partido y un buen consejo para disponer del bien que se veia forzado á dejar en este.

Despues de la visita de Gueneau llamó, pues, á Colbert y le hizo sentar, diciéndole:

—Charlemos, señor Colbert, y sériamente, porque estoy enfermo y podria suceder que muriese. El hombre es mortal, replicó Colbert.

—Siempre lo he tenido presente, señor Colbert, y siempre he trabajado con semejante prevision... Ya sabeis que he reunido algunos bienes...

—Ya lo sé, monseñor.

—¿En cuánto estimas esos bienes, poco mas ó menos, señor Colbert?

—En cuarenta millones quinientas sesenta mil doscientas libras, nueve sueldos y ocho dineros, respondió Colbert.

El cardenal dió un gran suspiro y miró á Colbert con admiracion; pero dejó escapar una sonrisa.

—Dinero cantante, añadió Colbert respondiendo á esta sonrisa.

El cardenal se estremeció en su lecho.

—¿Qué entendéis por eso? dijo.

—Entiendo, dijo Colbert, que además de esos cuarenta millones quinientas sesenta mil doscientas libras, nueve sueldos y ocho dineros, hay otros trece millones que no se conocen.

—¡Uf! suspiró Mazarino, ¡qué hombre!

En este momento apareció en el umbral de la puerta la cabeza de Bernouin.

—¿Qué hay? pregunto Mazarino; ¿por qué me interrumpen?

—El P. Teatino, director de su eminencia, ha sido llamado para esta noche, y no podrá volver hasta pasado mañana, monseñor.

Mazarino miró á Colbert, que al instante tomó el sombrero, diciendo:

—Yo volveré, monseñor.

Mazarino vaciló un momento.

—No, no, dijo; tanto tengo que hacer con vos como con él. Además, sois mi segundo confesor... y lo que digo al uno puede oirlo el otro. Quedaos, Colbert.

—¡Ah! es verdad... Si, la relacion puede ser larga.

—La misericordia de Dios es grande, dijo en tono gangoso el Teatino.

—Mirad, dijo Mazarino, yo mismo comienzo ya á espantarme de haber dejado pasar tantas cosas que el Señor podia reprobear.

—¡Es verdad! dijo cándidamente el Teatino apartando de la luz su rostro fino y puntiagudo como el de un topo; así son los pescadores, primero olvidadizos, y luego escrupulosos cuando ya es demasado tarde...

—¿Los pescadores? replicó Mazarino. ¿Me decís eso con ironia y para echarme en cara todas las genealogías que he dejado hacer sobre mi persona?... yo, hijo de pescador, en efecto...

—¡Hum! murmuró el P. Teatino.

—Ya es esto un pecado, padre reverendo; porque, en fin, he sufrido que me hicieran descender de los antiguos cónsules de Roma, T. Gegano Mazarino I, Mazarino II y Próculo Mazarino III, de quienes habla la crónica de Holoander... De Mazarino á Mazarino era tentadora la proximidad. Mazarino, diminutivo, quiere decir delgado. ¡Oh! padre reverendo, Mazarino bien puede significar hoy en aumentativo ¡flaco como un Lázaro! ¡Mirad!

Y le enseñó sus brazos descarnados y sus piernas devoradas por la fiebre.

—Nada veo de malo para vos, repuso el Teatino, en que hayais nacido de una familia de pescadores... porque al fin, San Pedro era un pescador, y